

Visite guidée d'un Domaine de Fabrégas ressuscité

Longtemps laissé à l'abandon, ce site remarquable est, depuis deux ans, géré par une équipe municipale. Hier, une centaine de personnes a pu mesurer le travail accompli

C'est l'histoire d'un morceau de patrimoine revenu de loin. Hier matin, la Ville a organisé une visite du Domaine de Fabrégas qui, depuis deux ans, reprend doucement mais sûrement son allure d'antan. Et, bonne surprise, une centaine de Seynois attachés à ces lieux a répondu à l'invitation. Ils ont pu constater l'étendue du travail de nettoyage effectué depuis que le Conservatoire du littoral a confié la gestion du site à une équipe municipale, emmenée par une responsable infatigable et passionnée, Céline Chicharro.

Après le rendez-vous fixé au pied de l'imposante bâtisse, que certains appelaient « le

château » quand ils venaient jouer là enfants, tous sont partis pour une petite promenade ensoleillée.

Mosaïque de paysages

Ils ont pu découvrir la mosaïque de paysages qui compose les 55 hectares de terrain : planches de cultures qui, jusque dans les années 60, étaient encore cultivées, forêts méditerranéennes, prairies, vues sur mer, vestiges de moulins à farine et à huile d'olive, lavoirs, canaux d'irrigation... Mais tout cela n'aurait pu être « rendu » aux promeneurs, cueilleurs, centres aérés, etc. sans plusieurs partenariats, comme l'a expliqué Mme Chicharro :



Après un gros travail d'enlèvement de déchets et de débroussaillage, les vestiges d'une intense activité agricole s'offrent à la vue des promeneurs.



En fin de promenade, les visiteurs ont eu droit à la démonstration d'un jeune cheval de labour, que ses propriétaires viennent entraîner sur les terres du Domaine, pour l'heure inutilisées. (Photos Eric Estrade)

« Depuis deux ans, grâce au travail remarquable et au dynamisme de détenus en fin de peine de La Farlède et l'association de chantiers d'insertion Tremplin, nous avons dépollué une grande partie du site. »

Durant des années, des déchets sauvages avaient fleuri en plusieurs endroits. Et plusieurs bennes ont déjà été remplies. « Mais il en reste encore, précise la responsable. On a même en-

levé 7 m³ d'ossements d'un équarrisseur qui venait tout jeter ici... »

Un retour de l'agriculture ?

Et puis personne ne compte les heures passées à débroussailler, abattre, couper afin de redonner de la visibilité, réhabiliter les sentiers...

Le maire, Marc Vuillemot, semblait ravi, hier, du tra-

vail accompli, ne serait-ce que parce qu'aucun programme immobilier ne peut venir gâcher cet écrin de verdure, depuis que le conseil général l'a vendu au Conservatoire du littoral. Mais le maire de La Seyne caresse encore un autre rêve pour l'avenir du Domaine de Fabrégas. « Nous voudrions faire une ferme municipale pédagogique avec, pourquoi pas, un rucher... Mais surtout, je vou-

drais qu'on y refasse de l'agriculture, qui servirait à alimenter les restaurants scolaires de la ville ».

En attendant les infrastructures nécessaires à un tel projet et quelques travaux de rénovation, notamment sur la bâtisse, trop dangereuse pour accueillir du public, le Domaine est bel et bien réhabilité, et ouvert à tous.

J.P.
jpoillot@nicematin.fr